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Преодолеть отрыв пропаганды 
от практики коммунистического 

строительства
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Решения XX съезда партии 
I учат творческому отношению к" 
| теории п практике коммунистп- 
I ческого строительства. Пропа- 
; ганДа решений XX съезда пар- 
| тин должна быть и достаточно 
■широкой и. вместе с тем, евн- 
] ванной с жизнью, с практикой 
I коммунистического строитель

н а  ства. Изучение и освоение ре- 
1 ^ 1  шеннй Съезда всем коллекти- 
131 ном нашего института явится 
3 | прочной основой для постанов- 
121 ки по-новому всей пропаганди- 
д|стской работы в институте.

Перед кафедрами обществен
ных наук и перед партийной 
организацией XX съездом пар
тии поставлены исключительно 
серьезные задачи. Вся идеоло- 

I гнческая работа должна быть 
н *,| направлена на искоренение 

враждебного марксизму культа
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личности, на поднятие творче- 
!|ской активности трудящихся.

Это требует пересмотра всего 
|] курса основ марксизма-ленн- 

изма и политической эко
номии. Понятно, эту задачу 
нельзя разрешить молниеносно, 

л  в короткий срок и усилиями 
II кафедр общественных наук 
] только политехнического инсти- 
| тута. Но вместе с тем мы не 
1 можем стоять в стороне, в без
делье и ждать указаний «свер
ху» Уже сейчас настоятельно 
'необходимо пересмотреть на
правление научной деятельно
сти коллективов кафедр и каж- 

I дого работника кафедры в от- 
I дельности.

На ближайший период вре
мени главнейшей задачей яв
ляется пропаганда решений 
XX съезда. Этой задаче и под- 

Мчиняет всю работу, методи- 
#1*.', чзскую и теоретическую, кол

лектив кафедры марксизма- 
ленинизма.

XX съезд указал, что корен
ным недостатком всей нашей 
пропагандистской работы яв
ляется ее отрыв от жизни, от 
практики коммунистического 
строительства. Ликвидация это
го недостатка может быть оеу- 
ществлена лишь в том случае,

I  если общие задачи страны бу- 
] дут раскрываться в конкрет

ных условиях того или иного 
коллектива. В вузах, и в на
шем институте в частности, от
рыв пропаганды теории от 
жизни и задач каждого коллек
тива, каждого ученого, сту
дента является нетерпимым. 
Поэтому и внимание всей пар
тийной организации должно 
быть направлено на его лик1 
видацию,

В основном организационно 
подготовлено изучение реше
ний съезда и среди студентов. 
Вместе с тем на сегодня во 
весь рост стоит забота о каче
стве учебной и пропагандист
ской работы. И здесь настоя- 
телыю необходимо и партнй- 

М|| ной организации кафедр обще-! 
■И ственных наук и партийным 

организациям всех факультетов 
оказать действенную помощь 
пропагандистам и осуществлять 
контроль.

Задачи, поставленные съез
дом, Директивами шестого 
нятилетнего плана* необходимо 
рассмотреть не только в 1 их 
общей постановке, но и иапбо- 
■|ес широко н конкретно в Цой
И Р а С Л И  П О О М к П П П А м и п г т и ^  ' г п Ь .
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отрасли промышленности) 1 спе
циалистов которой готовит дан
ный факультет, в той отрас
ли науки, которая являет- 
1 и ведущей для данного кол- 
юкгива Подготовить такой 
материал забота не только 
(дельного пропагандиста( и 

он пожалуй, с этой работой

как следует не справится), но 
и забота в первую очередь 
партийных организаций фа
культетов.

Большую помощь пропаган
дистам обязЙ»1ы оказать пар
тийные бюро и деканы факуль
тетов.

Наш институт политехниче
ский. А много ли наши сту
денты знают о промышленно
сти Томска и Томской области? 
Пойдут сейчас пропагандисты 
в группы с показателями и 
примерами по стране, по горо
дам, отстоящим от нас на ты
сяч^ километров. Неплохо, ко
нечно. А  что происходит около 
нас, у нашего соседа ТЭМЗа, 
на других заводах города, ка
ковы конкретные задачи раз
вития промышленности Том
ской области, — об этом про
пагандисты вряд ли смогут 
рассказать. Надо помочь про
пагандистам; в этом отношении 
нужна помощь и со стороны 
вышестоящих партийных орга
низаций. Нам необходима бо
лее полная картина состояния 
и перспектив развития томской 
промышленности, сельского хо
зяйства, лесной промышленно
сти в VI пятилетке, чем та, 
которую можно получить йз 
газеты «Красное Знамя» и от
дельных посещений предприя
тий.

Настоятельно необходимо 
особое внимание обратить на 
пропаганду решений съезда на 
старших курсах. Дело в том, 
что студент V курса это уже 
завтрашний инженер. Добиться 
глубокого понимания решений, 
знания их — это значит под
готовить молодых инженеров к 
активному, творческому уча
стию в решении практических 
вопросов на производстве, ку
да они будут направлены на 
работу.

Начало работы по пропаган
де решений съезда показывает, 
что студенты с большим инте
ресом обсуждают решения 
съезда. И чем больше препода
ватель или пропагандист вскры
вает глубину решений, чем бли
же к жизни, к практике, к за
дачам коллектива разбираются 
вопросы, тем с большим актив
ным участием всех идет 
обсуждение. После лекции по
ступают десятки вопросов, се
минарские занятия проходят 
оживленно.

Но, чтобы достичь нужного 
результата в педагЬгической и 
пропагандистской деятельно
сти, нужно много учиться и 
даже переучиваться и не толь
ко преподавателям обществен
ных наук, но и остальным то
варищам. Подобрать десяток 
цитат куда легче, чем само
стоятельно, глубоко осмыслить 
явление. Легче и провозгла
шать готовые истины, чем до
биваться их осознания в ре
зультате работы мысли слу
шателя. Раньше считали, воль
но или невольно, что главное 
— это пусть запомнят, вы
учат, знают. Знание бесспорно 
необходимо, но оно полезло 
тогда, когда неразрывно свя
зано с пониманием и творчест
вом.

XX съезд партии учит твор
ческому подходу к вопросам 
теории и практики. Под не
ослабным руководством и при 
наличии постоянного контроля 
со стороны партийной органи
зации необходимо довести ре
шения съезда до каждого сту
дента, до каждого работника 
института.

М БАБУШ КИНА.

Перед научными работника
ми нашей кафедры, как ■ и 
перед «семи работниками ин
ститута, сейчас стоит основная 
задача: повысить качество под
готовки* специалистов.

На недавно состоявшемся 
заседании кафедры, в котором 
приняли участие зам. дирек
тора института по учебной ра- 

1 боте доцент А. П. Казачек и 
член парткома института 
И. В. Родионов, кафедра на
метила пути по .выполнению 
этой важной задачи через по
вышение качества преподава
ния. повышение качества лек
ций и практических занятий. 
В связи с этим на кафедре 
чафе проводится обсуждение 
работы преподавателей по ма
териалам посещения декций 
зав. кафедрой и старших пре: 
подавателей, обсуждение ре
зультатов контрольных работ 
и допущенных ошибок студен
тами.

Работники кафедры при
нимают меры к усилению конт

роля за самостоятельной рабо
той каждого студента над лек
циями и книгой на практиче
ских занятиях и путем .вызова 
студентов на консультации 
для собеседований. Составлен 
график посещения преподава
телями студенческих общежи
тий, где намечено провести бе
седы о том. как работать са
мостоятельно над книгой и 
конспектом по математике.

На- кафедре заканчивается 
разработка методических посо
бий: «Задачи с техническим
содержанием в курсе втуза», 
«Элементы дифференциаль
ной геометрии в курсе втузов», 
внедрение которых в учебный 
процесс, несомненно, повысит 
качество подготовки инжене
ров. С. П. Кузнецовым подго
товлен специальный курс по 
высшей математике на III кур
се РТФ, который охватывает 
следующие главы: операцион
ный метод .решения дифферен
циальных. уравнений, элементы

векторного анализа, дифферен
циальные уравнения в частных 
производных, специальные
функции и их приложение .в 
математической физике. Сту
денты с радостью встречают 
известие о введении дополни
тельных часов по математике, 
ибо без изучения этих глаз по 
математике невозможно глубо
кое и творческое усвоение 
специальных дисциплин по 
радиотехнике. Так, ‘ в личной 
беседе студенты IV курса 
Дроздов, Суслов и другие го
рячо приветствовали это со
общение. говоря: «Это очень
хорошо, а го нам приходится 
очень многое в специальных 
дисциплинах принимать на ве
ру. Жаль только, что чтение 
этих лекций не ввали раньше».

Работники кафедры угеро- 
| ны. что выполнение этих меро
приятий улучшит качество под
готовки специалистов.

Г. КАЛИНИЧЕНКО,
I ассистент кафедры математи! и.

Выполним решения XX съезда партии
Главной задачей вузов, выте

кающей из решений XX съезда 
КПСС, является задача резко
го улучшения качества подго
товки специалистов для народ
ного хозяйства страны на базе 
современного уровня науки и 
техники.

Коллектив кафедры теорети
ческой механики, как и других 
кафедр института, вносит и 
планирует внести свой вклад в 
дело выполнения поставленной 
задачи. Улучшение качества 
подготовки специалистов зави
сит от многих факторов, среди 
которых надо считать глав
ными: уровень идеологической 
подготовки профессорско-препо
давательского состава, уровень 
преподавания, а в связи с этим 
состояние методической и науч
но-исследовательской работы на 
кафедре.

В текущем учебном году на

кафедре систематически рабо 
тает семинар «Диалектический 
материализм и вопросы меха
ники», руководимый зав. ка
федрой проф. Алабужевым 
П. М. На состоявшихся заня
тиях семинара изучались мате
риалы июльского Пленума ЦК 
КПСС, обсуждены доклады 
«Роль и "начение экспери
мента в познании истины»,* 
«Ф.Энгельс о законах механи
ки» и другие. Необходимо заме
тить, что данная форма повы
шения идейно-теоретического 
уровня преподавателей наибо
лее полно отвечает поставлен
ной задаче и исключает бес
контрольность. В данное время 
мы приступили к изучению ма
териалов XX съезда.

На кафедре резко поставлен 
вопрос об улучшении содержа
ния и методики преподавания.

, Отдельные вопросы из плана 
методической работы выносят
ся на обсуждение коллек
тива кафедры. Принимаются 
необходимые меры к увеличе
нию интенсивности в проведе
нии научных исследований. 
Укрепляется и расширяется 
связь с заводами Томска путем 
заключения хоздоговоров, а 
также на основе творческого 
содружества.

Состояние работы коллектива 
кафедр по различным разде
лам было предметом обсужде
ния на ряде заседаний за по
следний период времени. Раз
работаны конкретные мероприя
тия, направленные на улучше
ние работы. Наш долг и обязан
ность выполнить задачи, по
ставленные XX съездом.

А. ЦУКАНОВ, 
ст. преподаватель.

На  п р а в и л ь н о м  п у т и
Дипломное проектирова

ние — самый ответственный 
период в обучении студента, 
где в полной мере должна 

; проявиться самостоятельность 
| в решении поставленных по 
проектированию задач. Эта 
самостоятельность студента 
предполагает прочные и глу
бокие знания, полученные сту
дентом за время обучения в 
институте.

Перед слушателем ВИКа 
Собора С .К. была поставлена

задача реконструкции грузово
го подъема шахты им. С. М. 
Кирова (г. Ленинск). Решение 
этой задачи должно привести 
к резкому повышению произ
водительности подъемной уста
новки шахты без значительных 
капитальных затрат и без оста
новки работы шахты.

По предварительным подсче
там производительность подъ
емной установки шахты долж
на увеличиться с 5.700 до 
10.000 тонн угля в сутки. Со-

:бОра С. К. взялся за решение 
| этой задачи с большой ответ
ственностью и с глубоким зна
нием дела, дипломант идет по 
правильному пути.

Улучшение качества выпол
няемых дипломных проектов, 
связанных с решением кон
кретных задач производства — 
наш ответ на . решения XX 
съезда КПСС.

И. ХРУСТАЛЕВ, 
руководитель проекта.

П е р в Ь и й  ш а г
В ответ на поставленный на

ми вопрос: «Что нового внесе
но в дипломное проектирова
ние?» декан горномеханическо
го факультета доцент Алимов 
О. Д. и секретарь партбюро 
факультета Титов В. М. рас
сказали следующее.

Ознакомившись с решения
ми XX съезда КПСС на ГМФ, 
как и на других факультетах 
нашего института, заново пере
смотрены все задания по ди
пломному проектированию. Из
вестно в институте; что дип
ломные проекты выпускников 
горных факультетов и раньше 
в большинстве выполнялись 
в соответствии с нуждами и

, запросами производства. Одна
ко при пересмотре заданий 

I оказалось, что технико-экономи- 
; ческая часть многих проектов 
1 слаба Это обстоятельство мог- 
I ло привести к ослаблению зна- 
• ний выпускников по технико- 
| экономическому анализу рабо
ты предприятия. Поэтому было 

I решено усилить эту часть в :кь- 
! даниях по проектированию.
| Из опыта работы с диплом
никами известно, что наилуч
шие результаты в дипломном 

I проекте достигают те студенты, 
у которых выполняемая работа 
является продолжением на
учно-исследовательской рабо
ты в НСО. Идя по этому пути, 
-------- 1— 1----- □  ^  □ ---------------

I четверо студснтов-дфьтомпиков 
ланиты сейчас на кафедре гор- 

' ных машин выполнением зада- 
| ний'МУП. СССР по созданию 
■ комплексной механизации для 
бурения скважин.

Были внесены и другие по
правки в’ содержание заданий 
по проектам, а также в дело 
организации процесса проекти
рования, руководства и кон
сультации.

Однако все это надо рас
сматривать как первый шаг к 
выполнению большой и почет
ной задачи, поставленной XX 
съездом КПСС, по резкому 
улучшению подготовки специа 
листов для народного )?озяй 
ства нашей страны.

1
На геологоразведочном фа

культете имеется вое необхо
димое для проведения работы 
студенческих научных круж
ков. К сожалению, благоприят
ные возможности для этой це
ли не были использованы в 
осеннем семестре. Виновен в 
этом прежде всего бывший 
руководитель НСО ГРФ  проф. 
Батицкий А. А., который без

В Н С О  Г Р Ф
должной ответственности отно
сился к своим обязанностям по 
НСО. Тов. Белицкого ввиду 
его неудовлетворительной -ра
боты освободили от руковод
ства НСО. Очень жаль, что в 
связи с этим партбюро ГРФ 
и его секретарь тов. Череп
нин не сделали соответствую
щих выводов в отношении 
тов. Белицкого

Новый научный руководи
тель НСО ГРФ  доц. Бетехти- 
на О. А. активно включилась 
в работу’ . В весеннем семестре 
заметно оживилась деятель
ность общества .на факультете 

Необходимо приложить все 
усилия к тому, чтобы деятель
ность НСО ГРФ  не ослабевала 
и в дальнейшем.

И ПИМЕНОВ.

\
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ТРИБУНА КОМСОРГА

Г лав н ое -п ов ы си ть  успеваемость
Когда группе молодых лю

дей предстоит несколько лет 
имеете .работать, каждый и;1 
них старается узнать о другом- 
как можно больше. Вот с. это- 

• ‘го и • начинается. создание . кол
лектива. Люди»* узнают друг 
друга в совместном ' труде, • ра
боте.

Так и у нас в группе. Сла- 
.кет 1ьш труд в колхозе спло
тил нас/ в дружный коллек
тив. а это основа хорошей 

) учебы ' всей группы. С само
го начала семестра мы кол
лективно готовились к семина
рам и контрольным ' работам, 
вместе разбирали все трудные 
н .непонятные вопросы, помога
ли друг другу при подготовке 
к текущим занятиям.

И все же некоторые студен- 
.ты отставали в учебе. ■ Сказы- 
налось неумение планировать 
свое время. < 4 /

Экзамены .сессии мы сдали 
хужё.чем могли бы. Из 25 
человек на «хорошо» и «от- 

• лично» сдали экзамены 10 че
ловек. Среди них член фа
культетского бюро ВЛКСМ 
'Владимир Юзов, член курсово
го бюро ВЛКСМ Маргарита 
Павликова, которые отличную 
.учебу сочетают с большой 
комсомольской работойГ.

Интересно проходят у нас

ютсн в радпокружке. организо
ванном студентом нашей ж 
группы Ивановым Леонидом, 
мы сдали нормы ГСО. Но это 
только чаСть работы, которую 
можно бы провести в группе.

Сейчас вся работа - группы 
направлена - на повышение 
успеваемости. Н а . последнем 
комсомольском собрании, где 
обсуждались итоги зимней сес
сии, были вскрыты недостатки, 
мешающие хорошо учиться, и 
намечены конкретные меро
приятия для повышения успе
ваемости. Основная наша за
дача — ликвидировать трой
ки.

На собрании решили, что 
главное в успешной работе <- — 
план. Если правильно планиро
вать свое время, то, безуслов
но. можно во-время справлять
ся со всеми заданиями. Ре’шили 
ввести а группе • индивидуаль
ное планирование. С этой 
целью в ближайшие дни в 
группе намечено провести 
групповое собрание, на кото
ром преподаватель В: И. Ку- 
ликбв и Агитатор группы. 
Г. Авраамова проведут беседу 
об индивидуальном планирова
нии, укажут конкретные меры 
для претворения в жизнь это
го полезного метода работы. 

Неослабный кбитроль за вы-

— ■ I- - - -  - ■- - - - - - - - - - - “ “
ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР О КУЛЬ Г У РЕ ПОВЕДЕНИЯ

Одерну ть4 зарвавшихся героев“

политчасы, которые разно, полнейшем плана со стороны
образны по -овоему содержа- треугольника группы послужит 
пню. Агитатор группы. Г. Ав- залогом хорошей успеваемости. 
раамОва наряду с беседами • на Мы надеемся, что на помощь 
политические темы • много к нам придут и наши шефы. 
пассказаЛа нам о будущей спё- студенты 143-111 группы.

' пнадьности, о телевидении ! Н. КОЛМОГОРОВ,
.Всё студенты группы ээнима- комсорг группы 145-1

' До слез обидно, что на наш 
в большинстве своем трудолю
бивый и дружный здоровый 
коллектив ложится грязное 
пятно: физикотехники — это
и зазнайки, и пьяницы и нечи
стоплотные в быту.

Но как ни печально, видимо, 
не напрасно товарищи с других 
факультетов обижаются на нас. 
В том, что д физикотехнйках 
сложилось такое мнение, вино
ваты прежде всего активисты 
факультета от комсоргов до 
членов факультетского бюро 
ВЛКСМ. Радуясь успехам в 
учебе, мы часто не обращаем 
внимания на такие слова: « А  
что такого, что ■ мы, физико 
техники, льем!. Пить — пьем, а 
головы не теряем, всегда Пер
вое место по успеваемости за
нимаем!». Некоторые наши то
варищи бравируют этим: «...все 
талантливые .люди пьют».

Одной из причин частых амо
ральных поступков на факуль
тете является отсутствие прин
ципиальности в оценке поступ
ков своих товарищей. Начиная 
о первого курса, товарищи по 
группе замечали за Лушнико- 
вым Виктором, ныне студентом

И группа ни разу, не поднимала 
об этом вопрос.

Неоднократно напивался до 
безобразного состояния сту
дент V курса Елизаров, пред
почитая иногда заночевать в 
вытрезвителе, чем в общежи
тии. Не раз товарищи были 
свидетелями хулиганских сцеп, 
затеянных Елизаровым. Кому, 
как не товарищам по группе., 
следовало бы обуздать зарвав
шегося забулдыгу. Товарищи 
же пошли по другому пути — 
выпивать не в одиночку, а 
группой. Продолжением одной 
из выпивок (в стенах общежи
тия) был и новый «трюк» Еди- 
зарова в ресторане, где он ос
корбил пианистку. обругал 
швейцара и. возмущаясь вме
шательством милиционера, ре
шил «дуэлью конч)фь спор*— 
вступил в драку с милиционе
ром. Его друзья — собутыль
ники Серов и Лущников Ю ., 
пытаясь уДадить. дело миром, 
заслужили того. что милиция 
вынуждена была успокаивать 
и их.

Плохо в этой истории, что 
Елизаров не одинок, что вме
сте с ним пьянствовали активи- 

_ сты: секретарь бюро ВЛКСМ 
IV курса, пристрастие к водке. У курса Серов И. и агитатор

------ □  □ □ -----------------

группы Лущников Ю.. что ак
тив группы тоже не прочь зало
жить, как говорится, за ворот 
ник. «пей, гуляй -  одиова жи
вем!». Плохо п то,, что комсо 
молвЦы V курса несерьезно 
относятся к выборам актива 
курса. . ..

Давно пора гнать грязной 
метлой из актива Серова, пья 
ницу и сквернослова: в прош 
лом году за пьянство и нару
шение общественного порядка 
он был выведен из состава фа 
культетского бюро, однако в 
Нынешнем году его избрали в 
секретари курсового бюро. Как 
могла допустйть группа избра
ние комсоргом Елизарова, 
пьяницу и морально неустойчи 
вого человека, который нынё 
исключен из комсомола!

Надо понять, что именно 
лушииковы, Серовы, елизаровы 
и создают плохую репутацию 
физикотехникам, они чернят 
свойми поступками наш коллек
тив. Настало *время одернуть 
зарвавшихся «героев», взять 
их под неусыпный контроль 
коллектива и, пожалуй, в пер
вую очередь надо избавиться 
от такого рода «активистов».

А . БЕРЕЗОВСКИЙ, 
секретарь бюро ВЛКСМ  Ф ТФ .

-  V

’* НАВСТРЕЧУ ФЕСТИВАЛЮ

Больше старания и изобретательности
В целях улучшения- куль

турно-массовой работы,' вавле- 
чення молодежи в работу 
кружков художественной само
деятельности, улучшения досу
га молодежи, а также подготов
ки' к VI Всемирному фестива
лю молодежк и студентов ЦК 
ВЛКСМ совместно с ВЦСПС и 
Министерствам культуры
СССР) решил провести Все-.

• союзный фестиваль молодежи.
Всесоюзный фестиваль со

ветской молодежи будет прово
диться в три тура с сентября 
1956 г. но май 1957 г. Пер
вый и второй туры фестива
ля — на предприятиях, учреж
дениях, в учебных заведениях,
• в городах и'районах — прой
дут с сентября 1956 г. по 
апргль 1957 Г.

Много и упорно должны по
трудиться студенты напЬего ин
ститута, чтобы хорошо прове
сти свой институтский фести
валь. который должен вылить
ся в праздник веселья, моло
дости и дружбы. Мы должны 
о.щгоустроить Лагерный сад,
сделать его любимым местом 
отдыха наших студентов. И 
нужно, чтоб никто не остался 
в стороне от этого большого 
и важного дела, чтобы каждый 
комсомолец принял участие в 
подготовке и в - проведении 1 
фестиваля.

Большую фестивальную 
программу будет готовить наш 
коллектив художественной 
самодеятельности. Выступле
ния хора, оркестра народных 
инструментов и эстрадного 
оркестра. хореографических 
групп, солистов, чтецов и му
зыкантов все это войдет в 
фестивальную программу.

Наши институтские поэты и 
музыканты напишут песни и 
стихи, посвященные фестива
лю. наши художники напишут 
картины, приготовят эскизы 
эмблемы фестиваля и значка 
фестиваля Iнашего института. 
■Фотографы! Вам предстоит 
большая работа. На выставку 
фестиваля надо будет предста
вить художественные фотогра
фии. 1**гтртажн. альбомы или 
монтажи, рассказывающие о 
киши нашего института, го ро
за. области, страны.

Пусть каждый из вас, това
рищи студенты, думает и пред
лагает. как лучше оформить и 
украсить наш институт и Ла
герный сад, как лучше про
вести наш институтский фести
валь.

Ю. КАБАНОВ, 
за.м. секретаря 
комитета ВЛКСМ.

Ю Р 0  7КА
— Здравствуйте! Ждете, наверно, меня?
В этом почти я уверен.
Что ж...Познакомимся, девушка! Я — 
Юрочка... Юрий Суверин.
Вы не в театр ли? Ах, только в кино.
Что ж... и прекрасно! Идемте!
Вы не одни? Ну и что ж! Все равно 
С другом своим познакомьте.
Словом, умеет пустить пыль в глаза 
Знать, наделил бог талантом!
Что ж, интересно, скрывается за 
Этим. утюженным франтом? «
Кажется с виду наш Юра хорош:
Усики, галстук цветистый.
Чем же тогда на других не похож 
Юркий наш Юра речистый?
Ну, а кому он поближе знаком,
Знают, что это за типик —
Хочет вперед проползти он ползком.
Лишь бы блеснуть где да выпить.
Выпил. Разинув скворечником рот.

ФЕЛЬЕТОН

Шапку загнув по-блатному, .
Он еле-еле куда-то бредет.
Бранью горланит, что громом.
Галстук цветистый на солнце блестит. 
Ножкой скребет, словно плугом, 
Встречный прохожий в сторонку спешит. 
Чтоб не схватить «по Заслугам».
Может и девушку вмиг обозвать,
Бросить в лицо сигарету,
Трудно, конечно, любому узнать 
В этом прохвосте студента.

За и студент-то плохой из него — 
ропуски. Ряд опозданий.

Видно, учеба — удел не его.
Может он жить и без знаний.
Эту трясину, мещанский налет 
Мы обходить не желаем.
Нам ли молчать, когда с нами живет < 
Плесень ненужная, злая.

Н. А Н АС ТАС ЬЕ В

Конкурс на лучшее решение задач
Конкурс посвящается 60-летию институт.

Проводится конкурс с 30 марта по 30 апре
ля 1956 г.

Целью проведения конкурса является 
активизация студентов для более глубокого 
изучения курсов физики и высшей матема
тики, организация работы над дополнитель
ной литературой, способствующей развитию 
более глубокого понимания физических и 
математических закономерностей и. примене
ния их в технике.

Конкурс должен способствовать выявлению 
у е го . участников склонности к самостоятель
ной творческой работе с последующим, 
критически обоснованным разбором своих 
успехов и неудач. В случае даже неправиль
ных решений, прЬбудившаяся пытливая 
мысль найдет в дальнейшем соответствую
щее полезное приложение.

Участвуя в конкурсе, каждый студент дол
жен снова,, рассмотреть и критически про
думать тот физический материал и матема. 
1 И нес кий аппарат, который нужен непосред
ственно для решения задач, а также восста
новить в памяти ."•пап(ия иа различных смеж. 
ных областей, что обеспечит лучшее освое
ние общего курса высшей ’ математики и 
физики, которые лежат в основе всех тех
нических дисциплин.

Такая работа будет содействовать и повы
шению требований к качеству своей работы 
по всем специальным дисциплинам и тем 
помогать, лучшему изучению курсов вы
бранной специальности. Чем шире научно- 
физический и математический кругозор бу
дущего специалиста, тем плодотворнее будет 
ого работа по специальности.

Условия конкурса ,
Конкурс но .физике и математике прово

дится отдельно.
Курс физики студенты изучают на 

протяжении трех семестров. В связи с этим 
для вовлечения наибольшего числа участни
ков и выявления .лучших знаний будет цро- 
п-дено два тура по следующим разделам:

I. Механика, молекулярная физика и 
термодинамика.

II. Электричество и магнетизм,
III. Оптика, физика атома и атомного ядра.
§ 2. Курс математики студенты изучают

в течение двух лет. Поэтому для вовлечения 
наибольшего числа участников и выявления 
лучших знаний будет проведено два тура по 
следующим '  разделам:

I. Аналитическая геометрия на плоскости 
и в пространстве. Элементы векторной 
алгебры. Дифференциальное и интегральное 
исчисления.

II. Функции многих переменных. Ряды. 
Дифференциальные уравнения. Двойные и 
криволинейные интегралы.

§ 3. Участникам первого (заочного) тура 
предлагается решить девять задач. Условия 
задач первого тура вывешиваются ма вид- 
иолг месте в главном и физическом корпу
сах и доводятся до сведения студентов через 
лекторов и преподавателей, ведущих заня
тия в соответствующих группах, Решенные 
задачи сдаются комиссии через преподава
телей, ведущих занятия, или опускаются в 
ящик для ответов. Студенты, , принявшие 
участие в заочном туре, допускаются ко вто
рому (очному) туру.

Второй тур проводится 22 апреля. Очный 
тур будет состоять из полуфинала и фи
нала. Победителями полуфинала считаются 
студенты, решившие один из двух вариантов 
в течение трех часов, победителями фина
ла — решившие оба варианта в течение 
четырех 1 пасов. Победителями и конкурсе 
считаются представившие правильные, хоро
шо оформленные задачи. Решения должны 
сопровождаться соответствующими черте
жами и подробными объяснениями. Ориги
нальные решении задач будут напечатаны в 
сборнике НСО.

После проведения очного тура организует
ся Л вечер, на котором будут подведены ито-

Юрочка... Юрий Суверин.

Нто и нак отдыхает...

На вечере_  , —  - —  — - г .  энергетического
ги конкурса. Лучшие работы будут отмене- факультета Бычков В сту
пы в приказах по факультету и институту деНт группы в14-1У, напился и 
с записью в личное дело, а также грамотами I ушел «отдыхать* в аудиторию 
института. 1 г

Т. СЫ ЧЕВА. "
председатель конкурсной комиссии. Редактор М. В. ПОСТНИКОВ.


